El Gobierno negocia bajar el precio de los másteres habilitantes - El País - 25/03/2021



El Gobierno negocia bajar el precio de los másteres habilitantes

Universidades emplaza a las regiones a equiparar las tarifas de grado con las de los posgrados requeridos en ciertas profesiones

Cursar una carrera cuesta este año entre 518 y 1.660 euros y un máster entre 590 y 2.800 euros. Por eso una de las principales y tradicionales demondas de los estradicionales demandas de los es-tudiantes es la reducción de los precios de los posgrados, funda-mentales si uno quiere especiali-zarse antes de salir al mercado laboral. Pero el Ministerio de Unirarse antes de salir al mercado laboral. Pero el Ministerio de Universidades no tiene en su mano la potestad de bajar las tarífas, sino las autonomías; y por eso, este departamento propondrá dos gobiernos regionales el próximo lunes, según el comunicado al que ha tenido acceso EL PAÍS, un recorte de las matrículas de los másteres habilitantes —aquellos que son obligatorios para ejercer como abogado, profesor de secundaria o psicólogo, por ejemplo—hasta equipararlas con las tasas que tendrán las carreras en el 2022-2023.

Ese curso los grados serán más baratos que ahora en 10 autonomías, porque el ministerio acordó el pasado mayo su recorte a lo largo de tres años en una Conferencia General de Política Universitaria que resultó bronca. Los másteres no habilitantes, mayoritarios y costosos (1.920 euros de media fernte a los 1440 de los profesionalizantes), no se tocan. Las universidades son muy partidarias de que los estudiantes paquen menos tasas—España se encuentra entre los países con las tasas máis altas de Europa—pero siempre y cuando la reducción no afecte a sus arcas, muy mermadas—han perdido el 21% de su financiación en una déca—. De forma que si los alumnos sufragan menos porcentaje

E. S., Madrid
t cuesta este
00 euros y un
2.800 euros y
2.800 euros
principales y
didas de los espracida. Si la Conferencia General de Política Universitaria
prucha el tijeretazo, en Madrid
los inscritos en un posgrado habiliante pasarán de pagar de meradia casi 18.00 euros a 1.00 por
en su mano
ra mercado
sterio de Unien su mano
ra l mercado
sterio de Unien su mano
ra la mercado
sterio de Unien su mano
ra mercado
sterio de Galacia y Canarias,
s; y por eso,
propondrá a
que cuentan con unast asasa bajas que cuentan con unas tasas bajas como los grados.

Fondos adicionales

Fondos adicionales
En mayo, en la conferencia en que se abordó la bajada de precios en los grados, se posicionaron en contra de la medida el País Vasco (por una cuestión de competencias) y cuatro autonomias gobernadas por el Partido Popular: Madrid, Murcia, Castilla y León y Andalucía, que se mostraron indignadas ante la falta de financiación extra. El ministerio cree que es asumible. Con la pandemia, los campus han recibido fondos adicionales del Gobierno: 400 millones para imprevistos o 124 para mejoras informáticas.

El departamento de Castells calcula que los 17 ejecutivos regionales tendrían que aportar, si se aprueba el nuevo modelo en la conferencia general, 10,5 millones de euros por curso. La comunidad que tendría que desembolsar más es Madrid —necesitaría una partida extra de casi cuatro millones de euros—, seguido de Cataluña (2,5 millones) y Castilla y León (1,2 millones). En Galicia y Canarias no necesitarían poner dinero extra.